

durangaldea

La hospedería del Santuario misionero de Abadiño vuelve a abrir sus puertas con nueva regencia tras la merecida jubilación de la primera y como único centro con rango de hotel ubicado en un parque natural de Euskadi. TEXTO Y FOTO: Iban Gorriti

CUALQUIER excusa, da igual cuál, es buena para visitar, sentir, en definitiva: ser Urkiola. Casi sólo con pensarlo, se ensancha el alma. El soñado paraíso vizcaino es noticia estos días porque la hospedería impulsada por los misioneros del Santuario vuelve a ofertar al visitante cobijo, morada... y con rango superior, debido a que es el único centro catalogado como hotel que dispensa camas y apartamentos sobre superficie protegida como Parque Natural.

Lagunetxea, bautizada así en 2006, late de nuevo tras un relevo de regencia, después de una merecida jubilación de la encargada de inagurar e impulsar con mimo este servicio hostelero, la duranguesa Sebe Urien y su marido Carlos García.

Nuevos tiempos llegan al alto abadiñarra. La primavera, por un lado. La recién constituida empresa Urkiola Bihotza, por otro. La primavera con su sangre que altera. La segunda, del matrimonio bilbaino Alex Gamboa e Itziar Uriarte, haciendo bombear la sangre del corazón que han decidido que dé nombre a su empresa.

La Casa de la amistad ofrece habitaciones, apartamentos para familias o grupos con cocina, restaurante abierto a toda la ciudadanía, barra de bar para una visita, sala de reuniones para empresas, grupos religiosos o laicos... incluso para Euskaltzaindia. Los miembros de la Real Academia de la Lengua Vasca se ha reunido hace unas lunas en esta hospedería que comenzó a levantarse en 2004.

Los misioneros de Urkiola aún la están pagando. Mantienen un déficit que esperan remontar en cuanto el hotel comience a ser más conocido por toda la ciudadanía. Los números rojos desaparecerán en el

El corazón de Urkiola



Alex Gamboa, y su mujer Itziar Uriarte, son los regentes de Lagunetxea que apostará "por la calidad".

momento en que la sociedad apueste por un proyecto que curiosamente surgió de ella. Fueron hombres y mujeres los que pidieron a la parroquia de Urkiola que se recuperara el servicio de hospedería que se ofertaba tiempo atrás en el puerto vizcaino. Hacían referencia a aquellas camas de la Hospedería San Antonio o La Antigua (también llamada Sakristaua), esta última derribada para erigir la actual.

Si la fe cristiana llegó a Urkiola sobre el siglo IX, después de que Anboto fuera un lugar de veneración de la diosa Mari, ahora son Alex e Itziar quienes vuelven a dar el sí *si quero* en Urkiola, años después de que se casaran en este santuario.

En estos días, lo mismo piensan en alcanzar el punto más gozo a los txiprones, una menestra o albóndigas, como ponen a punto la página web de internet www.lagunetxea.com. Les toca hacer de todo: desde buscar redes de hoteles que les reporten usuarios potenciales a sacar un café en la barra o imprimir postales sacadas por el propio Alex.

"Liegamos con mucha ilusión. Siempre hemos pensado que Urkiola tiene un potencial turístico importante", valora Gamboa que atrae en el puerto vizcaino, en su primera incursión en el mundo de la hostelería y hospedería. Este bilbaino apuesta por los fogones que

tanto quiere y deja atrás un largo recorrido en el difícil mundo del periodismo. Hoy, tiene un contrato de cinco años, a modo de horizonte que nivelar. Los va a proyectar con sumo gusto, a fuego lento.

Ya hornea introducir productos nuevos que o bien tengan la K de Kalitatea o Denominación de Origen. A los pintxos habituales va a sumar otras novedades. La casa está viviendo sus primeras reestructuraciones. El comedor pasa de estar junto a la barra a un interior para que quien se siente a degustar las exquisiteces de la casa lo haga con la serenidad que caracteriza a este corazón de la CAV.

El matrimonio, que pertenece al

grupo parroquial de casados y parejas de Urkiola, también regenta la tienda que hay frente al apartahotel. Su intención es incluir en ella, además de los productos típicos religiosos, novedades como la oferta de alimentos típicos como quesos, txakoli, miel... elaborados en la zona, "pero no cualquiera". En este mismo recinto se expenderían productos de comercio justo "por aquello de que está en el centro de las Misiones Diocesanas".

SEVE URIEN Y CARLOS GARCÍA
Jubilados solidarios

Itziar y Alex son los segundos propietarios de un sueño que proyectaron los Joseba Legarza, Bittor Garaigordobil, Peli Romarategi, Luis Alberdi... y que hoy también impulsa el nuevo párroco, Xabier Eskauriatza. Con ellos, apostó por un futuro pactado de dos años de arranque y puesta a punto el matrimonio de Seve Urien y Carlos García.

El pasado 12 de octubre, Urien se jubiló y dijeron adiós en silencio después de enseñar a andar tras el gateo a un servicio que se recuperaba en Urkiola. Los misioneros se muestran agradecidos a su labor. Siguen compartiendo esfuerzos y ayuda para el Santuario. Sus corazones solidarios y aquellos emprendedores al filo de la jubilación siguen palpitando de cerca.

Ahora, Alex e Itziar recogen el testigo, se ilusionan con contagiar su pasión por Urkiola, lugar que engancha a quien lo visita en sus cuatro estaciones. Misioneros, regentes, creyentes, ateos, agnósticos... coinciden en que si una visita a Urkiola siempre es reconfortante, la leyenda asegura que permanecer en ella "nunca se olvida". Ensancha el alma. Tel. 94 465 60 10.

Ermua habilitará un 'vivero de empresas' en una unidad de Izarra

TRAS CONSTRUIRSE LAS CUATRO PLANTAS DE GARAJE, EL FUTURO EDIFICIO ASOMA YA A LA SUPERFICIE

I. GORRITI

ERMUA. El pleno de la Corporación de Ermua, en función de Junta General de la sociedad pública PROMOSA, aprobó en la última sesión plenaria dos expedientes de contratación de sendas operaciones de crédito. La primera de ellas y considerada por el Consistorio como "la más importante" será una contratación de un crédito de obra promotora que se eleva a la cantidad de diez millones de euros.

Ese dinero se utilizará para la financiación del trabajo de construcción de un edificio para el sector terciario y vivero de empresas, a cimentar sobre una Unidad de Ejecución de Izarra en la villa.

"Esta obra ya está iniciada, y la edificación ha alcanzado en estos

momentos la cota cero a nivel de la calle, después de haberse construido cuatro plantas de garaje en el subsuelo de esta superficie", explicaron fuentes municipales. La empresa constructora Antzibar es la encargada de estos trabajos que fomenta el ayuntamiento de la localidad fronteriza.

ZEARREKO BUELTA La segunda contratación aprobada por la Corporación será para un crédito hipotecario sobre los locales de Zearreko Buelta, por importe de 600.000 euros.

El órgano ya ha dado luz verde a los pliegos de condiciones económicas y administrativas que servirán de base para contratar los créditos, así como su publicación tanto en la página web corporativa (está colgada en el apartado de contratación de servicio y perfil del contratante) como en prensa.

"En ese perfil además de los citados pliegos y se incluye la información necesaria para que las entida-



Así quedará el inmueble al acabar las obras. FOTO: I. GORRITI

AL DETALLE

● **Dos créditos.** La Corporación ha aprobado dos créditos: uno para la financiación de la obra de un edificio para un vivero de empresas y otro para la mejora de los locales de Zearreko Buelta.

● **10,6 millones de euros.** El pleno aprobó en el último pleno la contratación de dos operaciones de crédito por importe de 10,6 millones de euros.

des financieras interesada puedan participar en estos concursos", según dieron a conocer las fuentes consultadas.

Las entidades que lo deseen pueden presentar desde ya sus propuestas hasta el próximo viernes 8 de mayo, este último inclusive. El acuerdo adoptado por la Corporación prevé que la mesa de contratación se reúna el próximo martes 12 de mayo para resolver ambas convocatorias.

TOPAGUNEA NOMBRA SU NUEVA JUNTA EN ASAMBLEA

La componen Nahia Zarzosa, de Berbaro, y la empleada Amaia Alberdi

ABADIÑO. La Federación de Asociaciones de Euskera Topagunea, con sede en Abadiño, cuenta con nueva junta: Nahia Zarzosa del grupo de Durango Berebaro y Amaia Alberdi como representantes de los trabajadores la conforman tras la junta anual celebrada en Iurretta.

Ellas emprenderán junto a toda la Federación un proceso de reflexión interna que se prolongará durante los próximos tres años. Así lo ha dado a conocer su dirección tras la celebración de la última junta.

"La base de la reflexión, que se quiere desarrollar junto con las asociaciones federadas, será la renovación del papel de las Asociaciones de Euskera como centro de la comunidad lingüística organizada". Con ese objetivo, el proceso de reflexión abordará temas como política lingüística, participación y sensibilización. >G.

FARMACIAS

EIBAR • Goikoetxea. Ibarrecruz, 7. Día. Alberdi. Zubiaurre, 9 (Ermua). Noche.

ERMUA • Alberdi. Zubiaurre, 9. Día y Noche.

ELGOIBAR • M.P. Echeverría. Rosario, 24.

DEBA • Apraiz. Erdiko Kalea, 5. (Mutriku)

SORALUZE • M.P. Echeverría. Rosario, 24 (Elgoibar).

MUTRIKU • Apraiz. Erdiko Kalea, 5.

MENDARO • M.P. Echeverría. Rosario, 24 (Elgoibar).

CARTELERIA

EIBAR
SALÓN UNZAGA
No hay función.

ELGOIBAR
HERRIKO ANTZOKIA
No hay función...

ERMUA
LOBIANO KULTUR
Queimar después de leer. 21.30 horas.

TELÉFONOS

EMERGENCIAS

SOS Deiak. 112
Cruz Roja Coord. 943222222
DYA. 943464622

BOMBEROS
Toda la provincia. 112

HOSPITALES

Hospital Mendaro. 943-032800
Residencia. 943-756264
Urgencias. 943461111
Cruces. 94-4850086

AMBULATORIOS

Eibar (Cita Previa). 943032500
Torrekuia. 943032650
Ermua. 943174450

Elgoibar. 943032610
Mutriku. 943604300
Soraluze. 943752300

POLICÍA MUNICIPAL

Eibar. 943201525
Ermua. 943176300
Elgoibar. 943741394
Deba. 943192840
Mutriku. 943603780
Soraluze. 943753024

ERTZAINZA

Eibar. 943531700

GUARDIA CIVIL

Eibar. 943201725

AYUNTAMIENTOS

Eibar. 943 206845
Elgoibar. 943 741050
Deba. 943 192840
Ermua. 943 176322
Mutriku. 943603244
Mendaro. 943756100
Soraluze. 943753043

EUSKOTREN

Eibar. 943120546
Elgoibar. 943740442
Deba. 943191037

TAXIS

Eibar. 943203071
Eibar. 943201325
Ermua. 943170396

Elgoibar. 943740898
Deba. 943191486
Mutriku. 943603511
943 642 144

TRANSPORTES

Pesa (Eibar). 902101210
Turtrans. 943120989
Vibasa. 943127055
Enatcar. 943701620

AVERÍAS

Iberdrola. 943 429 400
Gas. 943 426 668
Natur-Gas. 902 123 456

VARIOS

Juzgado. 943121602
Registro Propiedad. 943202375

► DEBA

Los alojamientos observan un descenso de clientes durante esta Semana Santa

Los turistas procedían sobre todo de Navarra para pasar tres noches

ION FERNÁNDEZ

DEBA. DV. Los datos indican que las zonas costeras han descendido como destino turístico en esta Semana Santa. Esta tendencia se ha mantenido en el municipio, donde los alojamientos no se han llenado. El hotel Kresala y la pensión Zumardi han visto como ha descendido la demanda en este periodo, una situación que no comparten desde el hotel Kanala de Itziar, que sí ha colgado el cartel de completo en gran parte de estos días.

La pensión ha llegado al 70% de su capacidad, una cifra inferior a la correspondiente en las mismas vacaciones del año pasado y también durante el estío. Desde el establecimiento situado a pie de playa indican que «ha estado bastante lleno, pero sin llegar a cubrir todas las habitaciones», por lo que también se ha visto una reducción con respecto a 2008. Mejor suerte



Dos turistas en la Oficina de Turismo de Deba.

ha tenido el alojamiento de Itziar, donde «desde el jueves hasta el sábado hemos ocupado todas las plazas, mientras que el domingo es-

taban reservadas el 80% de las que disponemos. La verdad es que no hemos notado diferencia con anteriores ocasiones».

La mayoría de los turistas han pernoctado en la localidad una media de tres días. Así lo confirman desde los hoteles Kresala y Kanala. Por su parte, el encargado de la pensión Zumardi, José Luis, comenta que «la procedencia de nuestros clientes han llegado desde Cataluña y Navarra, los primeros se han alojado cuatro noches y los segundos cuatro».

La situación económica ha llevado a que se hayan acercado al municipio gente de cerca. Así, los procedentes de la Comunidad Foral han ocupado muchas de las habitaciones, ya que en los tres establecimientos han contado con clientes de ese territorio. Los vizcaínos se han dejado ver por el Kresala, y en el alojamiento de Itziar también han acogido a franceses, pero la mayoría «venían del Estado», explica el responsable Julien.

A excepción de este último, «si que se ha notado un descenso». José Luis indica que «otros años contábamos con una demanda, la gente nos llamaba para solicitar sitio, pero en esta Semana Santa no ha sido así». En Kresala «se ha reducido un poco la clientela, pero clientes hemos tenido. La cuestión es que antes venían para pasar unos días y ahora, en cambio, sus estancias eran más reducidas».

LABURRAK - DEBA

BERTSOAK

Ikastarorako izena emateko epea

10 orduko bertso ikastaroa antolatuta da 16 urtetik gorakoentzat. Ekimen honetan interesatuak daudenak izena eman dezakete bihar arte Turismo Bulegoan edo Arkatza dendan. Ikastaroak 10 euro balio du. Kurtsoa hasi baino lehen animatzen diren guztiak bilduko dira saioak zein egunetan egingo diren adosteko. Bilera hau hilaren 20an izango da, 19:00etan, udal euskaltegian, Ifar Kale 12an.

GAZTEKUA

Musika eta Dantza, bihar frontoian

Gaztelekuko arduradunek ekintza batzuk antolatu dituzte gazteen Aste Santuko aporak aprobetxatuz. Bihar, musika eta dantza frontoian izango dira. Era berean, «Kuadrillategi» egitasmoa aurrera eramango dute eta maiatzeko Antzerki Asteari begiratzat saioak egingo dituzte obra bat aurkezteko. Beste aldetik, 10 gazte bizi-kleta hartu eta joan dira Kostaldeko Santiagoko Bideko zati bat burutzera. Asturias zaharkatu nahi dute eta Galiziasera iristea. Aste honetan dabil ibilbidea burutzen.

► ERMUA

Abierta una nueva edición del Certamen Literario Villa de Ermua

ERMUA. DV. La concejalía de Cultura ha convocado la décima quinta edición del certamen literario Villa de Ermua. Las bases del certamen contemplan dos modalidades de participación, una primera en narrativa y, otra segunda, en poesía.

Asimismo también hay dos opciones idiomáticas, puesto que los trabajos pueden presentarse bien castellano o en euskera. Al mismo podrán presentarse todos los autores nacionales que lo deseen y que hayan nacido en el año 1993,

y en los anteriores. Este año, con motivo de la celebración del décimo aniversario de traslado de la biblioteca municipal al edificio Teresa Murga, se ha introducido una nueva modalidad denominada sección local en la que podrán participar todos los escolares de Ermua nacidos entre 1993 y 2001.

El certamen repartirá premios por importe de 2.000 euros, 400 euros en narrativa y poesía, respectivamente, para cada uno de los idiomas y 100 euros en narrativa y poesía para cada categoría.

El tema es libre y queda a la elección de cada participante. Los trabajos pueden presentarse hasta el próximo día 8 de mayo, inclusive.

Para ello, pueden enviarse por correo certificado a la biblioteca municipal o bien entregarse en mano en dicho servicio.

Obras originales

Las obras deberán ser originales, inéditas y no haber sido premiadas en otros concursos. En cuanto a la extensión se refiere, las

composiciones poéticas no deben sobrepasar los 100 versos, cuya métrica será libre. Las piezas narrativas deben de tener, como máximo, 10 folios (DIN A4). Los trabajos deben presentarse mecanografiados a doble espacio y por triplicado.

Cada trabajo llevará un título y deberá ir firmado por un lema o seudónimo, sin ningún otro dato para preservar el anonimato sobre su autor/a. La filiación de éste/a deberá incluirse en un sobre cerrado con sus datos personales, DNI y un teléfono de contacto.

La decisión del jurado y el fallo se harán públicos el día 29 de mayo, a las 14.00 horas.

La convocatoria y sus premios

pueden declararse desiertos, si no se presentan trabajos con la calidad mínima exigible.

Donantes de sangre

El sábado tendrán nueva oportunidad de donar sangre todas las personas que así lo quieran. Una unidad móvil se instalará en la calle Marqués de Valdespina de 9.15 a 14.00 horas.

El colectivo de donantes de sangre de la localidad ya está al tanto, porque recibe unos mensajes sms en sus teléfonos móviles que le recuerda que si quieren tienen la posibilidad de donar sangre. La misiva es del Centro Vasco de Transfusiones y da muchas gracias por su desinteresada colaboración.

Ermua

El Gobierno vasco da luz verde al plan para construir los pisos en Lomi-power

El proyecto del Ayuntamiento prevé edificar 58 viviendas libres, 18 tasadas y 41 apartamentos en régimen de alquiler para jóvenes

AINHOA LASUEN ERMUA

El Departamento de Medio Ambiente del Gobierno vasco ha dado el visto bueno para que el Ayuntamiento de Ermua modifique el Plan de Ordenación Urbana, que facilite el traslado de la empresa Lomi power y la posterior construcción de 117 viviendas en el lugar que actualmente ocupa la firma de componentes de automoción. Para ello es imprescindible modificar la calificación de suelo industrial por urbano de carácter residencial.

En los últimos meses, el Gobierno vasco ha realizado consultas a distintos organismos, como el colectivo Ekologistak Martxan y diferentes departamentos de la administración autonómica y foral para determinar que permite al consistorio abordar este proyecto residencial.

En este lugar se proyecta construir 58 viviendas libres, 18 tasadas y 41 de protección oficial. Estas últimas serán parte de los apartamentos para jóvenes en régimen de alquiler que se pretenden construir en la villa en los próximos años.

El proyecto permitirá también la habilitación, en el mismo lugar, de un terreno para aparcamiento, con 357 plazas. 113 serían de rotación pública.

El acceso de vehículos a esta zona se producirá por la calle Zeharkalea, junto a la parada de autobús, por lo que se tendrá que construir un túnel que pase por debajo de la N-634, en la parte baja de Areitio. El acceso de peatones se realizará también por este túnel o por la Avenida de Bizkaia.

Estas obras obligarán a que desaparezcan la vivienda que hace esquina, bajo la que se encuentra



TÚNEL. Lugar donde se construirá el paso que accederá a Lomi Power, al otro lado de la N-634/A.L

EL PROYECTO

- ▶ **Viviendas:** 58 viviendas libres, 18 tasadas y 41 apartamentos para jóvenes en alquiler.
- ▶ **Otros equipamientos:** 357 plazas de aparcamiento, de las que 113 serían de rotación pública.
- ▶ **Próximas gestiones:** Traslado de la empresa Lomi-power y aprobación plenaria de la modificación del PGOU.

un garaje de reparación de automóviles y el quiosco de periódicos, en el comienzo de Zeharkalea.

La zona sobre la que se actuará para la construcción de las vi-

viendas tiene una superficie de 10.593 metros cuadrados y se encuentra a la izquierda, al comienzo de la subida de Areitio.

La construcción de los 41 pisos, que asume el Ayuntamiento, costará 90.000 euros por cada apartamento. El Gobierno Vasco hizo público en su día que otorgaría 40.000 euros de ayuda, a este tipo de viviendas.

12 millones de inversión

En total se pretende realizar una inversión de 12 millones de euros que se cubrirán entre administración local y Gobierno Vasco.

La Sociedad Pública Proimer-

sa, que se encargó de la construcción de las viviendas de San Pelayo, se encargará del proyecto. Para la gestión del día a día de los apartamentos, una vez construidos, se creará una Fundación específica.

En un futuro el Ayuntamiento prevé abordar más proyectos de este tipo. En total se ha previsto construir alrededor de 130 apartamentos para jóvenes.

Se trata de una oferta dirigida a la población más joven y con menos recursos, para que gracias al alquiler de estos pequeños pisos puedan abordar su emancipación, en apartamentos que serán de propiedad municipal.

La cinta 'Quemar después de leer' abre hoy la programación de abril del cine club

A. LASUEN ERMUA

Hoy se proyecta la primera de las películas de las sesiones de cine-club organizadas por Mudo Drogot Cinematógrafo para el mes de abril. Estas películas se proyectan a partir de las 21.30 horas, en Lobiano Kultur Gunea y la entrada es gratuita.

En concreto, para este jueves de abril se ha elegido el filme 'Quemar después de leer', dirigida por los hermanos Cohen y protagonizada por George Clooney, Frances McDormand, Jhon Malkovich, Tilda Swinton y Brad Pitt.

Esta comedia cuenta la historia de un agente de la CIA que está escribiendo sus memorias, que narran su experiencia en la agencia. El problema surge cuando su mujer se la roba y llegan a parar a los empleados de un gimnasio, no muy listos, que intentan chantajear a Cox.

La próxima proyección será el jueves, día 23, con la película 'Los limoneros', del director Eran Riklis. En ella se narra la historia de una viuda palestina, Salma, que debe hacer frente a su nuevo vecino, nada menos que el Ministro de Defensa israelí, cuando éste se muda a una casa situada frente a su campo de limoneros, en la línea fronteriza. Salma acude al Tribunal Supremo israelí para salvar sus árboles. Su lucha despierta el interés de Mira Navon, la esposa del ministro.

La última película prevista para este mes se proyectará el día 30. Se ha elegido 'Camino', de Javier Fesser, en la que se parte de la historia de una niña que cae enferma de cáncer cuando descubre por primera vez el amor. Mientras su madre, militante del Opus Dei, tratará de hacerle ver que su enfermedad es una bendición de Dios.